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会会会会    議議議議    録録録録    

 

１ 会議名 

平成２７年度 第４回岱明地域協議会 

２ 開催日時 

平成２８年２月１９日（金）午後３時から午後５時まで 

３ 開催場所 

岱明支所 ２階 第２会議室 

４ 出席者 

(1)委 員：前田敦子、松本正廣、宮本隆志、村上俊三、杉本末、城戸 崇 

南本久男、西村美津子、安田敬一、田絹代、樫原宏海、小山玲子 

(欠席：木村勝、堀本こず恵、髙木貴俊) 

(2)事務局：籾田岱明市民生活課長、永田岱明市民生活課課長補佐、二宮岱明市  

民生活課市民生活係長、松倉岱明市民生活課主査、松岡岱明市民生  

活課主任 

(3)所管課：松野建設課長、森田建設課参事、松田企画経営課長、福島企画経営

課課長補佐 

５ 議題 

(1)玉名市景観計画（素案）について（報告） 

 (2)第２次玉名市総合計画基本構想（案）について（諮問） 

 (3)その他 

６ 議事の概略・協議結果 

(1)玉名市景観計画（素案）について（報告） 

報告内容について説明後、質疑応答が行われた。 

(2)第２次玉名市総合計画基本構想（案）について（諮問） 

   諮問内容について説明後、質疑応答が行われ、適当と認められた。 

(3)その他 

７ 会議資料 

(1)会議次第 

(2)玉名市景観計画（案）－概要資料－ 

(3)第２次玉名市総合計画（案） 

８ 傍聴人の数 

   ０人 

９ 非公開の理由 

   ― 

10 会議録の種類 

要点記録 
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11 協議会の成立 

   委員総数１５名のうち１２名出席により、「玉名市地域自治区の設置等に関

する条例」第１２条第２項の規定により、協議会成立。    

 

12 会長挨拶 

 

13 議事録署名人の指名 

前田会長より南本委員と宮本委員を指名。 

 

14 議事 

   

 【会議資料の確認】 

    

（５議題（１）「玉名市景観計画（素案）」について、建設課より報告） 

  １ 本計画について 

  ２ 歴史 

  ３ 景観に関する市民アンケート調査結果（Ｈ２５年１０月） 

  ４ 景観ワークショップ及び景観学習会 

  ５ 玉名の景観特性 

  ６ 景観の将来像・景観形成の基本方針 

  ７ 景観計画区域と景観形成方針 

  ８ 地区区分 

  ９ 届出対象行為と景観形成基準 

 １０ 景観重要建造物・景観重要樹木の指定の方針 

 １１ アクションプラン 

 

 （会長より意見、質問の聴取） 

 

（委員の質問） 

  この玉名市景観計画を作るため、これだけ膨大な資料を作るのも大変だった

と思いますが、この計画を策定した一番の狙いは、玉名の観光をＰＲするため

ですか。 

（建設課より委員の質問についての回答） 

  観光だけではなく、玉名市の独自性、地域性を考えて、まず景観という視点

を通して、玉名市をもう一度見直してみるのが大きな狙いです。 

（委員の質問） 

  この計画を基に基準を作って、具体的に何かやるということですが、その基

準は今までと変わりませんか。また、こういう基準を作ることが１つの目的で
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すか。 

（建設課より委員の質問についての回答） 

  基本的には今の基準は変わりません。基準を作ることが目的ではなく、１つ

の方法だと捉えてください。 

（委員の質問） 

  玉名市景観計画の中にある事業をするのに、どれくらいの予算を使う予定で

すか。 

（建設課より委員の質問についての回答） 

  今現在、金額的なものを申し上げられる段階ではありません。この計画は、

市が全部行うわけではなく、市民、団体、事業者の方と協働して進めていく。

市は、団体に助成金を出すなどして進めていきます。 

（委員の意見） 

   残念ながら、推進地区に天水、岱明地区の景観が入っていません。天水地区 

は夏目漱石など有名ですが、文化的なことも配慮してはいかがですか。 

 （建設課より委員の質問についての回答） 

   策定委員会の中でも、この地域の選定についてはご意見がありました。この  

  景観形成推進地区に指定されると、厳しい基準が設けられます。天水、横島地 

  区は農振地域でもあるため、規制をかけてまで守る必要がないというご意見も

ありました。また、文化財に指定されているものについては、強い法律で守ら

れていることもあります。この計画を作った後も、新たに推進地区として指定

することもできます。 

（会長より補足確認） 

  全体的にいろんな基準があり、いろんな角度から守られているということで

すね。 

（委員の要望） 

  玉名市は温泉が有名ですが、そういう特徴のあるところを伸ばすことが欠け

ているのではないでしょうか。岱明町には日嶽や鍋の海岸、潮湯もあり、利用

者も多いと聞いています。日嶽は山道を整備してもらいましたが、今は眺望す

るにも木が伸びて、そこからの景観もほぼ無くなっています。そのため、老人

会などで景観を良くするために整備されている状況です。整備するために必要

な箒などを用意して欲しいのですが。 

（建設課より委員の質問についての回答） 

  日嶽の景観を良くするために必要なものは、新年度の予算で、できるもので

あれば対応していきたいと思います。 

（会長より要望） 

  この景観計画（案）について、市民の方の声を聴いて、玉名の地域性を見直

して進めていただきたいと思います。 

（委員より補足） 
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   現在、日嶽は、４年ほど前から睦合校区のまちづくりの活動により、きれい

に整備され、頂上も素晴らしい眺めになっています。 

 （会長よりまとめ） 

  この景観計画ができることで、市民１人１人が協力しあって、玉名市の発展

につながればいいと思います。 

  質問等が無いため、議題（１）玉名市景観計画（素案）についての報告を終

了。 

 

 （５議題（２）「第２次玉名市総合計画基本構想（案）について、企画経営課よ

り説明） 

資料 第２次玉名市総合計画（案） 

 第１編 序論 

  第１章 総合計画の目的 

  第２章 総合計画の期間と構成 

  第３章 玉名市の概況 

  第４章 時代の潮流と課題 

 第２編 基本構想 

  第１章 基本構想の目的 

  第２章 将来像（都市像） 

  第３章 基本施策 

  第４章 目標人口と土地利用 

   

（前田会長より意見、質問の聴取） 

 

（委員の質問）  

   平成１７年に合併して、第１次総合計画ができていますが、この計画に目標

が設けられていると思いますが、第１次総合計画の目標はどれくらい達成され

ましたか。 

（企画経営課より委員の質問についての回答） 

  第１次計画の目標数値については、本日は資料を持参していないため、お答

えしかねます。この総合計画は、前期計画と後期計画があり、今、後期計画の

４年目を迎えています。その後期計画で１年間を１００％の進捗と考えた時に、

概ね８０％の達成があり、あとの２０％を追いかける形になっています。 

（会長より要望） 

  この総合計画の目標に対して、それぞれの担当課が毎日の業務を進められて

いることと思いますが、市民の目から見て８０％というのは分かりにくいとこ

ろですが、今後も着実に進めていただければと思います。 

（委員の質問） 
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  第１次総合計画で、道路の整備、公民館の話も出ましたが、なかなか進んで

いません。この計画に沿って目標を掲げられたことを、早く実行してほしいと

いう意見はどこに話したらいいですか。 

（企画経営課より委員の質問についての回答） 

  この総合計画は、たくさんの計画をまとめたもので、個々の計画については、

年次計画の中で計画どおり進んでいるかどうか判断できるかと思います。また、

市長が公約に基づく「輝け玉名戦略２１」を掲げており、特に重点的に進める

事業については、毎年度進捗状況をリーフレットを使用し、市民の皆様にお伝

えしています。また、総合計画の進捗状況は、ホームページでも公開はしてお

ります。 

（委員の意見） 

  この基本構想は、内容的には非常にいいと思いますが、見通しが非常に甘い

と思います。特に玉名の人口について、希望出生率が２人以上になっています

が、現実は晩婚、非婚が増え、実際の出生率は低いと思います。若い世代をも

っと大事にしないと、出生率も上がってこないと思います。 

（企画経営課より委員の意見に対する回答） 

  この基本構想は大綱になるもので、たくさんの計画が集まってできています。

１つの内容について、具体的に絞らずに、広く解釈できるように表現されてい

ます。人口の話については、ちょっと難しい高い目標になっているかもしれま

せんが、目標に近づくためにどれだけ行政として努力をしていくかを考え、行

動することで目標を設定しています。 

（企画経営課より補足） 

  行政の業務は多岐にわたりますので、一つの事柄をまとめると、膨大な計画

の資料になります。計画の個々の進め方については、それぞれの担当課に説明

していただきたいと思います。総合計画は、今後の玉名市が進んでいくおおま

かな道筋を示して策定したものです。 

（会長より要望） 

  総合計画の中の個々の計画については、その担当課で作られているので、一 

 つ一つの計画を実施できるように行政と市民が一つになって、意見を出し合い

ながら進めていって欲しいです。 

（委員の要望） 

  この総合計画の中で、一つの計画にどの課が絡むのか、また、複数の課が絡

むのであれば、関係のある課を全部挙げて欲しいです。 

（企画経営課より委員の要望に対する回答） 

  それは総合計画の中で、考えていきたいと思います。 

（会長よりまとめ） 

  質問等がないため、議題（２）第２次玉名市総合計画基本構想（案）につい

ての諮問を終了 
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（５議題（３）「その他」について） 

（会長の質問） 

   公民館の状況、岱明支所の２階、３階についての利活用について、進捗状況

の説明をお願いします。 

（企画経営課より説明） 

   岱明支所の３階については、有明広域行政事務組合が入るということで決定

しました。昨年の１０月に行政財産を借りたいと正式に申し出があり、承諾を

しました。平成２９年１月には移転する予定です。２階は、図書館として利用

します。公民館については、今後、建て替えを前提として考えていきます。建

て替えにあたっては、場所の選定等が重要なため、現在地での建て替え、ある

いは、ふれあい健康センターとの併設という案もあり、昨年１１月中旬ぐらい

から、内部検討を関係各課と進めています。 

（会長よりまとめ） 

  他に質問が無いため、以上で本日の全ての議事を終了 

 

 

15 問い合わせ先 

玉名市岱明市民生活課 TEL0968-57-1111 


